

DEPUIS LE 1ER AOÛT, LE RECYCLAGE EST GÉNÉRALISÉ À TOUS LES EMBALLAGES

Syvadec : une révolution dans le tri

Le SYVADEC, avec ses partenaires institutionnels, a lancé le 1er août à Corte la mesure d'extension des consignes de tri à tous les emballages sur le territoire de la Communauté de Communes du Centre Corse. Cette opération sera généralisée à tous les autres territoires.

TRI. C'est en présence de François Tatti, Président du SYVADEC, du Président de l'Office de l'Environnement, François Sargentini, du Maire de Corte, Antoine Sindali, du Président de la Communauté de Communes du Centre Corse, Xavier Poli et des représentants de l'Etat et de l'ADEME, que le dispositif d'extensions de consignes de tri pour toute la Corse a été présenté. En clair, il s'agit de renforcer la dynamique du tri dans le cadre des préconisations fixées par la Collectivité de Corse et réaffirmées dernièrement par le Président du Conseil Exécutif. Rappelons que pour l'année 2017, la collecte sélective (emballages, verre et papier) a représenté 18 400 tonnes sur les 59 000 tonnes déchets triés en Corse, soit un taux de 30%. Pour renforcer cette dynamique, le SYVADEC a décidé avec toutes les communautés de communes et d'agglomérations de mettre en place une double extension dès le 1er août concernant les nouveaux plastiques (films, pots et barquettes) et les petits aluminiums (opercu-



les, dosettes café, emballages de médicaments...). Ces extensions seront obligatoires en 2022, aujourd'hui elles ne couvrent que 23 % de la population française. Le SYVADEC a donc fait le choix d'anticiper de 4 ans cette mesure. Pour François Tatti : « C'est le jour j pour la Corse. Nous faisons le grand saut en passant à l'extension des consignes de tri. Désormais, tous les emballages se trient et plus personne n'aura de difficulté pour savoir où mettre ses déchets d'emballages. Tout est à mettre dans le bac ou le container jaune. Il y aura derrière une valorisation de ces déchets. C'est un grand pas en avant. Habituellement, nous sommes en retard et cette fois-ci, nous sommes en avance sur le territoire national. C'est une étape importante que nous avons voulu avancer car elle fait partie du plan global que nous portons pour les intercommunalités, l'Assemblée de Corse et l'Etat. C'est un dispositif qui comporte plusieurs parties, à la fois pour

nous permettre de surmonter cette phase transitoire mais aussi pour anticiper et préparer les prochaines années. Le pilier, c'est le renforcement du tri. Le tri c'est l'économie, le tri c'est des recettes, le tri c'est l'écologie.»

La simplification des consignes de tri permettra, sans aucun doute, d'augmenter ses volumes et -de facto- de diminuer la part destinée à l'enfouissement. Au cours de cette présentation, il a été également rappelé que chaque déchet trié en Corse était recyclé dans le cadre des 17 filières agréées. Une manière de répondre aux rumeurs récurrentes sur le sujet : « Tous les déchets triés sont valorisés ! Ils le sont sur le continent. Une fois, les déchets réceptionnés dans les quais de transfert et les centres de tri de Bastia et d'Ajaccio, ils sont acheminés vers des entreprises spécialisées. 85% de ces déchets ont une valorisation matière, c'est-à-dire une seconde vie et les 15% restants ont une valorisation énergétique en cimenterie. »

LPB SMS

DRAME. 7 personnes emportées par une brusque montée des eaux alors qu'elles effectuaient un canyoning dans le Zoïcu près de Soccia le 1er août, un secteur jugé délicat mais par les spécialistes. Alors que la région des Deux Sorru était balayée par de violents orages, une crue brutale s'est déclenchée dans l'après-midi prenant le groupe au piège. Un important dispositif de secours a été déployé sur place, avec six plongeurs et trois hélicoptères mais le bilan est terrible : 5 morts, dont un enfant.

CALU. La Corse placée en alerte orange en raison d'une canicule persistante. Les services d'urgence, de secours et les associations de protection civile ont été mis en pré-alerte. Toutes les recommandations pour se protéger contre les fortes chaleurs sont consultables sur www.solidarites-sante.gouv.fr, www.corse.ars.sante.fr et sur les sites web des préfectures.

CUTULI. A festa di a cultedda corsa organisée le weekend dernier à Cuttoli démontre une fois encore le talent et le travail de la filière du couteau corse. Une vraie filière d'excellence qui s'organise et se défend contre l'invasion de ces pâles imitations que l'on peut trouver dans les boutiques touristiques. Les artisans couteliers ont mis en place une labellisation, signe de qualité, et espèrent même une prochaine IGP pour leur production. Une juste reconnaissance pour ces gardiens d'un savoir-faire unique.

CULTURA. Françoise Nyssen, ministre de la Culture, s'est déplacé en Haute-Corse le samedi 4 août. Elle s'est rendue notamment à Aregno pour l'inauguration de la 22ème Foire de l'Amandier et des métiers d'art, et à Pioggiola pour inaugurer la 21ème édition des Rencontres Internationales de théâtre en Corse.

COMMÉMORATION

Il y a 74 ans disparaissait Antoine de Saint Exupéry...



ENVOI. Pour les 74 ans de la disparition du célèbre auteur-aviateur, la CCI de la Haute-Corse, l'Armée de l'Air, les mairies de Borgo et de Lucciana ont organisé le 31 juillet une cérémonie commémorative sur le site de l'Aéroport de Bastia-Poretta. Les autorités militaires placées sous le commandement du Colonel Lemonnier, Président du secteur 590 Corse de l'ANORAA et du Colonel Meunier, commandant la Base de Défense 126 de Ventiseri et les autorités civiles représentées par Jean Franchi, Gabriel Pasquali, adjoints au maire de Borgo et Vincent Bruschini, adjoint au maire de Lucciana se sont réunies devant la plaque commémorative rappelant que l'auteur du Petit Prince était parti de Corse pour son dernier vol. Plus précisément, c'est du camp militaire Henri Martin de Borgo qu'Antoine de Saint Exupéry avait décollé pour sa dernière mission de reconnaissance visant à récolter des informations détaillées en vue de la préparation du débarquement des forces alliées en Provence qui aurait lieu une quinzaine de jours plus tard. De cette Corse qui sera sa dernière terre, Antoine de Saint Exupéry a rejoint dans les cœurs et les esprits communs, la lignée céleste de celles et de ceux qui ont lutté contre la barbarie, le fascisme et le nazisme : Danielle Casanova, Jean Nicoli, Fred Scamaroni et tous les autres anonymes, morts pour défendre une certaine idée de la Liberté...